



**ESCUELA NORMAL DE  
EDUCACIÓN PREESCOLAR**

***EVIDENCIA PRIMERA***  
***UNIDAD***

**TEORIAS DEL DESARROLLO EN LA PRIMER  
INFANCIA**

**MADELYN LOPEZ ALVIZO**

**PROF. MARIA ELENA VILLARREAL MARQUEZ**

# Introducción

En esta actividad de la materia Teorías del Desarrollo en la Primer Infancia, estamos iniciando con uno de los procesos mas importantes del desarrollo humano de una persona.

Hay muchísima información que me gustaría que conocieran ya que el término de infancia es muy extenso, todos pasamos por esto, y es importante conocer sobre esto, ya que nuestra infancia nos marca cierta parte de nuestras vidas.

Es una etapa de formación, y nosotras como futuras educadoras tenemos que crear a niños de bien, para así lograr un buen inicio de formación, lleno de conocimientos, valores, también que estén conscientes de que tienen obligaciones.

Hay distintas teorías o tesis sobre la infancia, en este módulo hablaremos únicamente la de

Philippe Aries desde la época Romana, el cristianismo, el siglo XVII-XVIII y la Evolución del Sentimentalismo.

Estas tesis junto con sus etapas, las compararemos en mi vida personal, para así distinguir los cambios o modificaciones que han surgido con el paso del tiempo.

Mi nombre es Madelyn Lopez Alvizo, nací el día 08 de Julio del 2003 en Monclova Coahuila, mis padres son Aracely y José Luis, tengo dos hermanas, la mayor es Keila Azeneth, tiene 1 hija llamada Zoé de 5 años y está en espera de un bebe, la hermana del medio es Jennifer, es mamá de un niño de 1 año llamado Mateo, yo soy la hija menor.

A diferencia de la época romana, a mi no me toco todos los tipo "rituales" que se hacían antes, que consistía en posar en el suelo a los recién nacidos y al momento de que sus papás los reconocieran el niño se iba a elevar, esta era una forma de hacerse cargo y responsable de éste. Si los padres no los "elevaban" la demás gente podría hacerlo, y si en caso de que un niño quedara desprotegido, lo mataban.

En la actualidad pues ya no existe eso, pero una forma de asimilar eso es cuando tienen que registrar a los niños ante el gobierno, para ponerle un nombre, un apellido y su nacionalidad. Los papás de cierta forma tienen la opción de hacerse responsable y darle los apellidos al bebé, o solamente uno darle sus propios apellidos. Cuando los papás no hacen esto, y deciden abandonar a sus hijos, existe la opción de llevarlos a un orfanato, para que el niño ahí este puesto en adopción y alguna otra familia pueda hacerse responsable de éste, y ahora ya no se sacrifican a los niños que no tienen padres.

Toda mi infancia la viví en Cuatro Ciénegas, ya que de allá soy, mis familiares son originarios de este lugar, estuve en el Jardín de Niños Héroes de Chapultepec.

La infancia para mi es un término muy importante, ya que tengo muchos y muy bonitos recuerdos, No curse primer año de kínder, ya que antes no importaba tanto, y si eras una alumna "lista" pues era más fácil que te pasaran a segundo o hasta tercero. Mi maestra de segundo grado se llama Alejandra Lopez, la de tercero Brenda Guzmán. Puedo decir que estoy muy satisfecha y agradecida con ellas ya que son excelentes maestras, ya que, a pesar de la poca información, conocimientos y estudios que había en ese tiempo, ellas lograron formarnos de una forma muy padre, didáctica y práctica , ya que antes la tecnología no era tan importante como ahora, ya que todos los niños dependen totalmente de la tecnología para todo, y para las educadoras es mejor contar con este apoyo, porque lo que no sabes, no recuerdas o no conoces, lo buscas en internet y ahí te dice prácticamente todo lo que necesitas hacer.

Antes no existía el termino de una familia como en si, ya que no estaba tan establecida, o simplemente los hombres embarazaban a cada mujer que se le antojara y que el quisiera, y sin pensarlo se deslindaba y dejaba a la mujer con toda la responsabilidad. Además el niño era tratado igual que un adulto, tenia las mismas responsabilidades y obligaciones, no le daban su espacio, ni su valor como tal.

A partir del cristianismo a iglesia fue influyendo muchísimo ya que fue formando este concepto de una "familia", y la noción de lo que era la infancia. Gracias a la iglesia fue

apareciendo imágenes como la del Niño Jesús, Ángeles, y niños desnudos, esto fue más que nada uno de los principales modelos de como era un niño, aquí fueron influyendo más los sentimientos hacia éstas figuras representativas, y empezaron a relacionar a los niños con ángeles, o así.

En el siglo XVII-XVIII se empezó a revalorizar el niño, también se prohibió abandonar a los recién nacidos, el infanticidio (matar a los bebés que no tenían padres) también se prohibió el aborto.

Actualmente esas normas existen, a excepción del aborto, ya que hace aproximadamente un año, se legalizó abortar en Coahuila, yo estoy a favor ya que algunas sufren de violación, o algún método anticonceptivo no funciona, o si no puedes solventarlo, o aun no estas preparada para tener a un bebé, y tú decides si traer a la vida a un niño, y darle todos sus derechos, su lugar y su valor como infante.

A partir de el Sentimentalismo, gracias a la costumbre y a las familias privilegiadas, todos empezamos a ver el valor que tienen los niños desde que nacen.

En lo personal en mi familia todos le damos el espacio, el valor y la importancia a los niños desde que nacen, ya que ellos no tienen la culpa de nada de lo que estén pasando los padres, y son vulnerables a todo lo que les pueda pasar. Y si en caso de que el papá no se quiera hace responsable, se da completamente el apoyo a la mamá.

Aunque hay excepciones de familias que no le dan ese valor, ya que algunas madres solteras que se vuelven a casar y tienen familia con otro hombre, excluyen o hacen a lado a los hijos que no son de el actual esposo. Esto yo lo veo muy mal, ya que todos los niños son iguales, y les debemos de dar ese respeto, además ellos por sí mismos no se pueden valer.

LA infancia juega un papel muy importante en la vida de una persona, por que son los primeros recuerdos, momentos, experiencias que esta viviendo, y eso se quedara marcado de por vida, también es muy importante por que es la formación de un niño, ahí se van adquiriendo los valores, la forma de ser, los comportamientos, los gustos, la cultura, la religión, los hábitos, la identidad, etc.

Gracias a esto, la sociedad ahora en día le damos este valor que se merecen, se fueron formando leyes y derechos que benefician a los niños y que le dan su importancia, e incluso hay asociaciones que apoyan completamente a los niños, como por ejemplo el DIF.

Es de vital importancia que los niños tengan este valor, ya que depende de ellos el futuro de nuestra sociedad, y nosotros podemos ir disminuyendo todos los malos comportamientos que ésta tiene, para poder ir cambiando y eliminando los malos patrones que existen desde años pasados; Esto no solo es responsabilidad de los educadores, sino que desde casa se van adquiriendo y se van dando todos los valores, es muy importante ya que los niños reflejan con sus comportamientos la forma de vivir en su casa.

# Conclusión



La infancia es tan importante para la sociedad, ya que los pequeños reflejan en sus comportamientos la forma de vivir en sus casas, los valores que le están inculcando, la educación que tienen.

Asimismo, ahí se define la personalidad que el niño adoptara cuando ya crezca y pase a otra etapa.

Debemos de proteger, amar, respetar a los niños, ya que es una etapa pura, en la que no tienen malicia, todo lo que hacen es sin perjudicar a los demás, también por que en esta etapa se quedan marcados los mejores o peores recuerdos de ellos.

En lo personal tuve una infancia muy bonita ya que mis papás siempre me dieron ese valor, y aunque fuéramos dos niñas de solo un año de diferencia, nunca nos excluyeron a ninguna, y siempre trataron de ser equitativos, de inculcarnos los mejores valores, y de tener una buena educación y formación, tanto en el preescolar y en la primaria, como en casa. Yo seguiré ese ejemplo y tratare siempre de ser una buena educadora y de ayudar a los niños para que siempre sean mejores personas, y también a mis hijos formarlos y darles una buena educación, para que en un futuro la sociedad pueda mejorar un poco, aunque es muy difícil cambiar a toda la sociedad, mínimo hacer una excepción y hacer la diferencia para siempre formarlos con amor, para que ellos tengan ese ejemplo desde pequeños.

# Referencias

- ✚ [cuad-OrientacionesDNyA-OPDH.pdf \(cndh.org.mx\)](#)
- ✚ [Los niños no son solo el futuro, son el presente del mundo: día del niño \(bmicos.com\)](#)